
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Breitenfelde am 
03.11.2009, um 19.30 Uhr im „Lindenhof“, Bundesstraße 20 in Breitenfelde 
 
Beginn: 19.30 Uhr                                                                 Ende: 21.15 Uhr 
 
Unterbrechungen:  -/- 
 
Anwesend:  11             (gesetzl.) Mitgliederzahl: 13 
 
a) Stimmberechtigt:                                                       Bemerkungen: 
 
1. Bgm. Fröhlich, Anne   Entschuldigt fehlen: GV Rosen  
    (als Vorsitzende)               GV Bruhn  
2. GV Schütt, Ferdinand                
3. GV Griese, Dietmar 
4. GV Hack, Dirk 
5. GV Heins-Koletzki, Gudrun 
6. GV Heins, Adolf 
7. GV Malchau, Holger 
8. GV Röhrs, Oliver 
9. GV Grüneberg, Stefan 
10. GV Jenß, Johannes 
11. GV Johannsen, Sönke 
 
b) Nicht stimmberechtigt: 
 

- Herr Kühl vom BSK  
      -    leitender Verwaltungsbeamter Dieter Ropers 
      -    Protokollführerin VfA Frau Katja Meier 
 
 
T a g e s o r d n u n g : 
 
I. Öffentlicher Teil 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der  
 Beschlussfähigkeit 

 
2. Niederschrift der Sitzung vom 03.09.2009 
 
3. Bericht der Bürgermeisterin 

 
4. Einwohnerfragestunde 
 
5.     2. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Breitenfelde 
 
6.     Feststellung des Ergebnisses der Jahresrechnung 2008 
 
7.     Widmung von Straßen und Wegen; hier: Kranichweg und Fasanenhof 
 
8.     Aufstellungsbeschluss zur 1. Änderung des B-Planes Nr. 12.1 
 
9.     Einrichtung von Tempo 30-Zonen in den Straßen Mühlenweg und Am Knüllen 
 
10.   Beleuchtung B-Plan 6 – Zuwegung Tennisplatz 
 
11.   Antrag Sportverein (Aufstellung Wintergarten) 
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12. Verschiedenes 
 
 
II. Nichtöffentlicher Teil 
 
13.     Grundstücksangelegenheiten 
           Hier: Pachtvertrag Lehmkuhlen 
 
III. Öffentlicher Teil 
 
14.     Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
 
15.     Bekanntgaben und Anfragen  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Breitenfelde am 
03.11.2009, um 19.30 Uhr im „Lindenhof“, Bundesstraße 20 in Breitenfelde 
  
1 Eröffnung der Sitzung 

 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
Sie teilt mit, dass Gemeindevertreterin Rosen und Gemeindevertreter Bruhn entschuldigt fehlen.
 
Sie stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen worden ist.  
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Tagesordnung soll erweitert werden um das Wiederaufleben der zweiten Lehmkuhle. 
Da hier kein Beschluss gefasst wird, soll dieser Punkt unter Verschiedenes behandelt werden. 
 

2 Niederschrift der Sitzung vom 30.06.2009 
 
Durch GV Griese wird angemerkt, dass sein Name in der letzten Niederschrift nicht immer 
richtig geschrieben wurde. 
 
Der TOP 9 ist zu ändern. Es muss heißen:  
„Zu den Stichstraßen kommen Vorschläge aus der GV; die Verlängerung der Straße 
Kranichweg soll in der gesamten Länge Kranichweg heißen.“ 
Langer Weg ist zu streichen. 
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Bericht der Bürgermeisterin 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich berichtet, dass im Oktober der Spielplatz im Pommerring durch 
Spenden erneuert werden konnte; zur „Eröffnung“ hat eine kleine Feier stattgefunden. 
 
Die Feuerlöschstellen wurden geprüft und „überarbeitet“. Eine neue Löschstelle soll 
geschaffen werden; aufgrund von Spenden werden nur geringe Kosten entstehen. 
 
Der letzte Entwurf des Vertrages mit der Fa. NETTO lag zur Überarbeitung beim 
Rechtsanwalt. Dem Vertrag kann laut Bürgermeisterin Fröhlich nun zugestimmt werden. 
Der Vertrag soll schnellstmöglich unterzeichnet werden, um u. a. mit den Planungen für den 
Straßenbau zu beginnen. Über die Abwägungen soll in der nächsten Sitzung beraten werden. 
 
Die Arbeiten in der Straße B-Plan 6 haben begonnen; die Straße zum Tennisplatz soll 
demnächst geteert werden. 
 
In der Angelegenheit der Südumgehung Stadt Mölln berichtet die Bürgermeisterin von dem 
Bürgerentscheid. 
 
„Siemers Gasthof“ wurde zwischenzeitlich durch den Pächter geschlossen. Einen Termin für 
die Übergabe gibt es noch nicht. 
 
Die Arbeiten in Sachen „Breitbandversorgung“ haben begonnen. 
 
Berichtet wird in Sachen „Windenergieeignungsflächen“; eine Richtlinie zu den 
Abstandsflächen soll geschaffen werden. Das vorliegende Konzept wird dadurch evtl. hinfällig. 
 
Die Bücherei in der Pfarrscheune benötigt ein zusätzliches Regal. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Anfrage kommt zu der Beleuchtung in der Straße „Am Knüllen“. Hierzu gibt die 
Bürgermeisterin bekannt, dass evtl. eine zusätzliche Lampe aufgestellt werden soll. 
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2. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Breitenfelde 
 
Der leitende Verwaltungsbeamte Herr Ropers berichtet zur Einführung der Doppik.  
Diese ist in die Hauptsatzung mit aufzunehmen. Dem vorgelegten „Muster“ der Änderung wird 
so einstimmig zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen 
                                        0 Nein-Stimmen 
                                        0 Enthaltungen 
 
Aus dem Kreis der GV kommen Anfragen zur Mehrbelastung in der Verwaltung sowie zum 
Thema Schulung der GV. 
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Feststellung der Ergebnisse der Jahresrechnung 2008 
 
Frau Fröhlich übergibt hierzu das Wort an den Vorsitzenden des Finanzausschusses Herrn 
Griese. Dieser berichtet von den Prüfungen der Einnahmen und Ausgaben der Gemeinde 
Breitenfelde und nennt die Zahlen im Verwaltungs- und Vermögenshaushalt.  
 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung der Feststellung der Ergebnisse der 
Jahresrechnung zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen 
                                        0 Nein-Stimmen 
                                        0 Enthaltungen 
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Widmung von Straßen und Wegen 
 
Der Beschlussvorschlag der Vorlage vom 23.10.2009 wird durch die Gemeindevertretung 
einstimmig beschlossen.  Auszug: „Die Gemeinde Breitenfelde widmet die Straßen Kranichweg 
und Fasanenhof – Teilstück des Flurstückes 7/9 der Flur 5 der Gemarkung Breitenfelde – 
gemäß § 6 des Straßen- und Wegegesetzes des Landes Schleswig-Holstein (StrWG) dem 
öffentlichen Verkehr und stuft sie gemäß § 3 StrWG als Ortsstraßen ein“. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen 
                                           0 Nein Stimmen 
                                           0 Enthaltungen 
 
Aufstellungsbeschluss zur 1. Änderung des B-Planes Nr. 12.1 
 
Der Tagesordnungspunkt wird verschoben da Herr Kühl vom BSK noch nicht erschienen ist. 
 
Einrichtung von Tempo 30-Zonen in den Straßen Mühlenweg und Am Knüllen 
 
Über TOP 9 wird vor TOP 8 berichtet. 
 
GV Hack berichtet zu der letzten Sitzung des Bauausschusses. Am 05.10. wurde die 
Empfehlung ausgesprochen in den Straßen Mühlenweg und Am Knüllen Tempo 30 Zonen 
einzurichten. 
Hierzu kommen keine Fragen und Anregungen aus der Gemeindevertretung. 
Die GV beschließt die Einführung von Tempo 30 Zonen in den Straßen Mühlenweg und Am 
Knüllen. 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja Stimmen 
                                           0 Nein Stimmen 
                                           1 Enthaltung 
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Beleuchtung B-Plan 6 – Zuwegung Tennisplatz 
 
In der Sitzung des Planungs- und Bauausschusses am 05.10.2009 wurde über die Aufstellung 
von 2 Lampen an der Zuwegung Straßenmeisterei Richtung Tennisplatz gesprochen. 
 
Die Gemeindevertretung Breitenfelde beschließt einstimmig über die Aufstellung von 2 Lampen 
für die Beleuchtung des Bebauungsplanes 6. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja Stimmen 
                                           0 Nein Stimmen 
                                           0 Enthaltungen 
 
 
Antrag Sportverein ( Aufstellung Wintergarten) 
 
Im Bauausschuss wurde über den Antrag zur Aufstellung eines Wintergartens auf dem 
Sportplatz Uhlenbusch beraten. Hierzu berichtet GV Griese. 
 
In der Gemeindevertretung wird hierüber diskutiert. Es soll ein Vertrag zwischen der Gemeinde 
und dem Sportverein abgeschlossen werden. Aufgenommen werden sollen u. a. die Punkte 
Baugenehmigung, Pflege und dass keine Kosten für die Gemeinde entstehen. 
 
Weiterhin soll der Verein auf die Müllablagerungen am Sportplatz angesprochen werden. 
 
Die Gemeindevertretung ist einstimmig der Auffassung mit dem Sportverein eine Vereinbarung 
zu schließen für die Aufstellung eines Wintergartens mit dem Inhalt, dass der Verein zuständig 
ist für die Pflege, die Unterhaltung, den Rückbau und die Entsorgung überschüssiger 
Baumaterialien. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja Stimmen 
                                            0 Nein Stimmen 
                                            0 Enthaltungen 
 
Verschiedenes 
 
GV Schütt macht den Vorschlag die zweite Lehmkuhle, bevor sie vollständig versandet und 
verlandet, freizulegen und eine Wasserfläche zu schaffen, als Naherholungsgebiet und zum 
Schlittschuhlaufen im Winter.  
Hierzu teilt GV Heins mit, dass der Teich beim Ausbau zerstört wurde und morastig ist. Er ist 
der Meinung das ein freischneiden keinen Sinn macht. Dieses wäre mit zuviel Arbeit und Kosten 
verbunden. 
Zu einem späteren Zeitpunkt könnte das Thema wieder angefasst werden und hierüber im 
Bauausschuss beraten werden. 
 
GV Griese teilt mit, dass der Verwaltungsausschuss getagt hat. Unter anderem ging es um den 
Antrag des Breitenfelder Sportvereins auf Bezuschussung. Die Bürgermeister/innen des Amtes 
Breitenfelde sind hierüber nicht begeistert. 
 
Von einem GV kommt die Anmerkung, dass einige E-Mails der Verwaltung über seinen PC 
nicht geöffnet werden können, er bittet um Hergabe in Papierform. 
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III. Öffentlicher Teil 
Die Öffentlichkeit wird um 20.45 Uhr wieder hergestellt.  
 
Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich gibt die gefassten Beschlüsse bekannt. 
____________________________________________________________________________ 
 
Zwischenzeitlich ist Herr Horst Kühl für die Fa. BSK Bau + Stadtplaner Kontor erschienen und 
berichtet nun zu TOP 8. 
 
Aufstellungsbeschluss zur 1. Änderung des B-Planes Nr. 12.1 
 
Herr Kühl berichtet zu den Änderungen. Diskussion und Fragen entstehen zu den Farben der 
Häuser, Carports u. a. 
 
Anfragen aus der GV kommen in Sachen Zuschnitt und Größe der Grundstücke. 
 
In der GV ist man einmütig der Auffassung über die Blockbohlenbauweise, sowie das 
Verblendmauerwerk und/oder Putz als auch Holzfassaden abzustimmen. 
Die Größe der Grundstücke soll bei maximal 450 qm liegen. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja Stimmen 
                                         0 Nein Stimmen 
                                         2 Enthaltungen 
 
Eine Abstimmung über den gesamten Beschluss erfolgt einstimmig. 
 
 
Bekanntgaben und Anfragen 
 
Bürgermeisterin Fröhlich gibt bekannt, dass ein Schreiben eines Rechtsanwaltes vorliegt, in 
dem es um eine Beschwerde von Anwohnern der Straße Kranichweg geht.  
Diese beschweren sich darüber, dass die Straße immer noch nicht endgültig hergestellt wurde.  
Über das Anliegen soll im Finanzausschuss verhandelt werden. 
 
Erinnert wird an den Laternenumzug am kommenden Freitag. 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 
21.15 Uhr. 
 
 

 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. Zu dem Tagesordnungspunkt 13 war 
die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
 
 
 
………………………………….    …………………………….. 
Unterschrift Bürgermeisterin     Unterschrift Protokollführerin 


